

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Schweizer Ingenieur und Architekt**

Band (Jahr): **118 (2000)**

Heft 24

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

SIA-Informationen

Generalversammlung des CRB

Mit starken Partnern in die Zukunft

Die 38. ordentliche Generalversammlung des CRB fand Mitte Mai 2000 in Zürich statt. Wie in den letzten Jahren konnte der Präsident *Herbert Oberholzer* Mitglieder und Gäste bereits am Nachmittag zu einer speziellen Informationsveranstaltung begrüssen. Mit «Holzbau heute» wurden in Wort und Bild Informationen und Entscheidungshilfen zu einem aktuellen bauwirtschaftlichen Thema präsentiert. Dazu folgten Erläuterungen zu CRB-Produkteentwicklungen und -Projekten. Sie zeigten den Mitgliedern auf, welche Dienstleistungen sie bezogen auf das Bauen mit Holz kurz- und mittelfristig erwarten können. Die Mitglieder konnten sich zugleich versichern, dass das CRB auf die heutigen Anforderungen der Bauwirtschaft reagiert und Massnahmen zur praxisgerechten Umsetzung ergriffen hat.

Nach dem Blick auf die Sparte Holzbau eröffnete der Präsident die offizielle Versammlung. Das CRB kann auf ein erfolgreiches Jahr zurückblicken, wie die Jahresrechnung, die steigende Anzahl Mitglieder und die Lizenzabschlüsse belegen. Im Kommentar zum Jahresbericht machte *Herbert Oberholzer* aber deutlich, dass das CRB sich in einer entscheidenden Umbruchphase befindet. Auslöser dafür sind auf verschiedenen Ebenen zu finden: veränderte Strukturen im bauwirtschaftlichen Umfeld, neue Zusammenarbeitsformen unter den Bauschaffenden, rasante Entwicklungen der Informations- und Kommunikationstechnologie (E-Commerce) usw. Bei aller Neuorientierung gilt es jedoch, auch in das Bewährte zu investieren. Unterstrichen wurde diese Absicht durch die Aussagen der beiden Geschäftsführer *Markus Tremp*, technische Leitung, und *Reto Helbling*, kaufmännische Leitung. Sie setzen auf die enge Zusammenarbeit mit verschiedenen Partnerverbänden. Auch eine stärkere Beziehung zwischen dem CRB und seinen EDV-Partnern, welche die computergestützte Verarbeitung der CRB-Daten sicherstellen, ist für die Kunden nur vorteilhaft. Zudem wird der kontinuierliche Erfahrungsaustausch mit der Praxis sowie mit Forschung und Lehre gefördert. Folgerichtig investiert das CRB in Zukunft vermehrt in die Informationsgewinnung und -vermittlung, um eine technologisch angepasste, einfache und kostengünstige Umsetzung der Kundenbe-

dürfnisse zu gewährleisten. So kann der Auftrag, zur Rationalisierung und besseren Verständigung im Bauwesen beizutragen, optimal erfüllt werden.

Der Präsident musste den Rücktritt von zwei Vorstandsmitgliedern bekanntgeben: *Guido Käppeli*, Vertreter SBV, und *Heinz Dudli*, Vertreter VSS. Die Mitgliederversammlung hat die drei nominierten Vorstandsmitglieder einstimmig und mit Akklamation gewählt. So werden ab sofort *Jean-Claude Nussbaumer*, dipl. Bauingenieur ETH, den SBV und *Mario Orsenigo*, dipl. Bauingenieur STS/OTIA, die VSS vertreten. Mit *Marco Casella*, dipl. Architekt STS/OTIA, hat nun auch das Comitato Svizzera italiana einen Vertreter im CRB-Vorstand.

Im April 2000 hatte sich der Vorstand infolge unterschiedlicher Auffassung bezüglich der strategischen Ausrichtung des CRB vom bisherigen Geschäftsführer *Reto Meyer* getrennt. Im Zusammenhang mit dieser Trennung bestanden Unklarheiten über Zahlungen an die Trägerverbände, die es auszuräumen galt, bevor die Mitglieder dem Vorstand Décharge erteilen konnten. Der Vorstand hatte dazu eine Arbeitsgruppe unter der Leitung des Vorstandsmitglieds *Max Studer* eingesetzt, welcher die Ergebnisse dieser Untersuchung präsentiert hat. Die Anwesenden zeigten sich vom Bericht überzeugt, sie nahmen die Rechnung 1999 ab und entlasteten den Vorstand. Zudem bezeugten sie ihr generelles Vertrauen in die Führungsmannschaft sowie ihr Einverständnis zum eingeschlagenen Weg.

Veranstaltungen

Überarbeitete LHO/LM

Die Überarbeitung der Leistungs- und Honorarordnung (LHO) und des Leistungsmodells (LM) befindet sich im Zielinlauf. Aus diesem Grund informiert der SIA mit kurzen Einführungsveranstaltungen über den Projektstand zur Vorbereitung der Vernehmlassungen. Die Veranstaltungen richten sich einerseits an die Vorstände der Sektionen, Berufsgruppen und SIA-Fachvereine, sowie an weitere Interessenten (Bauherrenvertreter, andere Organisationen, Projektierungsbüros) und an SIA-Mitglieder, die sich speziell für dieses Projekt interessieren. Im Anschluss an die Veranstaltung findet ein Apéro statt, der ebenfalls die Möglichkeit für einen Meinungsaustausch bietet.

Die Veranstaltungen sind kostenlos und finden jeweils von 17 - 19 Uhr an den folgenden Daten und Orten statt: Zürich 5. Juli; Bern 6. Juli; Lausanne 12. Juli.

Weitere Informationen und Anmeldung: SIA-Form, Selnaustrasse 16, 8039 Zürich, Tel. 012831558, Fax 012016335 oder unter www.sia.ch

Delegiertenversammlung in Luzern

Die Delegierten des SIA treffen sich am Freitag, 23. Juni, ab 10.30 Uhr im Hotel Palace in Luzern zur Delegiertenversammlung 1/00. Auf der Tagesordnung stehen folgende Traktanden:

- Begrüssung, Ziele der DV, Wahl der Stimmzähler
- Protokoll der DV 2/99 vom 6. November 1999 in Bern

Verabschiedung

- Jahresrechnung 1999
- Standesordnung SIA
- Genehmigung neuer Statuten der Sektion Zürich
- Genehmigung Geschäftsbericht 1999
- Antrag FMB: Zuordnung zur Berufsgruppe Technik/Industrie

Informationen

- Berufsgruppen - Bericht zum Stand der Arbeiten
- Leitbild Weiterbildung SIA
- Leistungsmodell LM/Leistungs- und Honorarordnungen LHO - Stand der Arbeiten

Diverse

Schluss der DV, Lunch

SIA-Website

Ihre Meinung ist gefragt

Die Website des SIA ist mit unveränderter Struktur an das neue CI (Corporate Identity) angepasst. Der Abschluss dieser Arbeiten ist für uns ein idealer Zeitpunkt, Sie um Ihre Meinung zur heutigen und künftigen SIA-Website zu fragen. Helfen Sie mit, den Internetauftritt des SIA für Sie noch nützlicher zu gestalten. Nehmen Sie sich etwas Zeit und füllen Sie unseren Fragebogen aus. Sie finden ihn unter www.sia.ch/aktuell/ «Ihre Meinung ist gefragt». Herzlichen Dank!